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Твоя церковь может подготовить крепкую миссионерскую команду
    Иисус оставил Великое поручение, которое обращено к каждой церкви 
и каждому члену церкви.  Говоря о “всех народах”, нужно помнить, что все 
народы начинаются в нашем “Иерусалиме” и продолжаются от него и дальше.  
Миссионеры церкви должны выйти из стен церкви и пойти в наши селения, и 
там учить погибающий в грехах народ. Это приведет к росту церкви. Самые 
успешные миссионерские церкви - это растущие церкви. Научившись дома как 
работать, миссионеры могут открывать новые церкви, далеко за пределами  
своих  селений.  Но это может произойти лишь тогда, когда члены церкви будут 
обучены, как вести миссионерскую работу. Сегодня это можно осуществить 
посредством Баптистского международного миссионерского института, 
программу которого можно провести в любой церкви. Эта программа включает  
1-2 часа уроков в неделю, под руководством пастора или назначенного им 
человека. 
 
      Ты держишь в руках одно из пособий этого института. Но есть и другие 
важные пособия для этой подготовки. Далее, следует список курсов, с указанием 
часов на каждый курс. Эта программа предусматривает 2 удостоверения: 
“Удостоверение о пройденном курсе” (60ч) и “Удостоверение о миссионерской 
подготовке” (120ч).  Этот Институт не предусматривает домашнего задания, но 
требует посещения уроков и быстрого внедрения в работу, для применения на 
практике, пройденного материала. 

Список 
пособий Баптистского международного  миссионерского института

Часы   Пособие                 Содержание курса
12   Мегаученичество                                         Евангелизация, ученичество, миссии      
12   Обращение Баптистов к Миру                Христианская доктрина                
 6    Активное  духовное лидерство                Принципы христианского руководства    
 6    Твое процветание приятно Богу             Христианское руководство                                             
 6     Духовная Сила                                              Духовная основа служения   
12    Проповедуй Слово                                      Библейская хомелетика                                                           
  6    Пастор, которого использует Бог          Пасторское служение           

  6   Введение в Ветхий Завет                          Обзор Ветхого Завета
  6   Введение в Новый Завет                          Обзор Нового  Завета
12  Преподавание Библии неспасенным  Евангелизационное обучение Библии
12  Как преподавать Библию                          Библейская педагогика (опциональный)
 Больше информации вы можете получить, обратившись в Миссию 
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Первая глава

БЕСЦЕННОЕ НАСЛЕДИЕ
        

 Баптисты считают, что баптистское движение 
началось во времена,  когда Иисус начал созидание 
Своей первой церкви, а вовсе не в 17 веке,  как принято 
говорить. Это объясняется тем, что Баптистское движение предлагает возродить  
доктрину и практику первоапостольской церкви и сделать это, как можно ближе к 
оригиналу. 

 По этой причине, с самого начала люди, называемые “баптистами”  
утверждали, что единственным руководством их веры и практики является Новый 
Завет. Сегодня так легко говорить об этом, но не следует забывать, что на протяжении 
всей истории тысячи христиан потеряли свою жизнь, проливая кровь за эту веру. 
Сегодня мы по праву считаем их своими духовными праотцами. 

 НАСЛЕДИЕ НОВОГО ЗАВЕТА. Первое христианское движение началось 
по инициативе самого Иисуса Христа. Мы верим, что церковь берет свое начало с 
момента, когда Иисус собрал Своих первых учеников, двенадцать Апостолов и послал 
их в мир. За ними последовали другие 72 человека, создавшие группу учеников- 
миссионеров. После Его воскресения  Иисуса видели более чем 500 Его последователей. 
12 учеников, посланные Иисусом в мир, давали им крещение. В день Пятидесятницы 
силой Духа Святого новые 3000 человек приняли Господа в свою жизнь, и примкнули к 
церкви, основанной Иисусом. Иисус заявил: “Я создам Мою церковь”. Опираясь на эти 
факты, мы верим и с уверенностью утверждаем, что именно Иисус, а  не Петр является 
основателем церкви.

 Иисус является не только основателем церкви, но Он был и остается ее 
Спасителем и властвующим Господом. Помимо этого, Он является  главным  посланием 
Бога к церкви. 

1.  Кто основал церковь Нового Завета?  
Иоанн Креститель  Петр Симон  Иисус Христос

 Доктрина церкви Иисуса Христа была очень простой, и в то же время очень 
глубокой. Весть церкви Нового Завета для погибающего мира состоит в том, что Иисус 
есть единственный путь спасения для погибающего во грехах мира. Иисус пришел не 
только, чтобы открыть Бога людям, но чтобы послужить им и научить людей путям 

Божьим. Он пришел, чтобы отдать Свою Жизнь во искупление  многих. 
Спасение Иисуса дано всякому, кто уверует в Него (Иоанна 3:15).

 Оно предназначено для каждого человека, который верит в Него 
как в Господа и Спасителя, каясь в своих грехах (непослушании перед 
Богом). Спасение дается независимо от дел, ибо благодатию  вы 
спасены, и сие не от вас, Божий дар, не от дел,  чтобы никто не хвалился  
(Ефесянам 2:8-9).

 На протяжении всей истории христианства, простая весть Евангельская, 
весть Иисуса Христа и Апостолов, была искажена людьми. И сегодня различные 
группы людей, разные проповедники и религиозные течения, продолжают менять 
ее. Целью баптистов всегда было и остается  жить и проповедовать согласно учению 
Евангельскому, не внося никаких изменений, которые разные люди позволяли себе 
вносить  на протяжении столетий. Сохранить такую веру было не легко.  

 
 НАСЛЕДИЕ АНАБАПТИСТОВ.  Мы понимаем, что христианство очень 
деградировало на протяжении столетий, после первых Апостолов. Павел сказал, что 
Евангелие - это сила Божья во спасение всякого, кто поверит (Римлянам 1:16). Тем 
не менее, христиане последних столетий начали вносить изменение в трактовку 
веры, говоря, что спасение зависит и от других факторов. Сюда включали крещение, 
посещение церкви, причащение у священника, верность молитве и. т. д. Дела человека 
стали рассматриваться как нечто более важное, чем  спасение, данное Христом, которое 
кажется  потеряло свою значимость в жизни христианства.

 Первой ошибкой, допущенной христианами было связано с пониманием 
того, что решение человека является неотъемлемым фактором спасения. Именно так 
священники начали крестить детей, что противоречило учению Нового Завета. Позже 
Римская католическая церковь ради своего удобства перестала крестить погружением  
в воду, и заменила это  опрыскиванием водой.  Все это делалось с поддержкой 
первосвященника церкви, который согласно церковному порядку, был “голосом 
Божьим” для церкви. 

 В те далекие, неизвестные времена истории христианства жили великие 
мужи Божьи, которые проповедовали об Иисусе Христе и помогали людям увидеть силу 
Божью в их жизни. Тем не менее, большое количество людей, которые называли себя 
христианами, были таковыми только по названию, так как никогда не жили  по Евангелию.

 Главной причиной этогоспада стал дефицит Библии. За последние 14 столетий 
христианства Библия переписывалась вручную, так как не существовало другого 
способа распространения книг. В 1440 году, всего лишь за 52 года до открытия Америки, 
Иоханнес Гуттенберг изобрел первый печатный пресс. Это изобретение больше, чем 
какое-либо другое, повлияло на ход истории человечества и христианства.

 (Недавно международная организация историков объявила Гутенберга 
самой важной личностью Второго  Миллениума. 

          Конечно же первой напечатанной книгой была Библия. Впервые священники 
смогли держать в руках Библию и самостоятельно  читать ее. Многие обнаружили, что 
учение Нового Завета отличалось от их вероисповедания и учения. Они узнали, что 
спасение только от веры, и многие пришли к общему выводу, что крещение должно 
быть скорее  свидетельством веры, чем способом обретения спасения. Поэтому многие 
отказались от практики крещения младенцев и стали крестить всех,  уверовавших  во 
Христа,  как своего Господа и Спасителя. 
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2. Какое изобретение человека изменило ход истории христианства? 
_________________________.   Как это отразилось на христианстве?

 Печатание Библии привело к появлению других христианских движений. Монах, 
Мартин Лютер, стал самым знаменитым и самым влиятельным “Реформатором” церкви. Он, 
как и анабаптисты, основывал свою веру на том, что человек оправдан верой, без дел закона 
(Римлянам 3:28). Лютер принимал то, что крещение необходимо только для уверовавших 
людей, но он не настаивал на крещении своих последователей. Наоборот, он придерживался 
практики крещения младенцев, что послужило основанию  Лютеранской церкви. Мы 
думаем, что такое решение было связанно с политическим положением тех времен, который 
осознавал необходимость поддержки церкви со стороны государства и армии, что было 
характерно для тех времен. Таким образом, Лютеранская церковь распространилась по всей 
Европе, и государства начали отличаться друг от друга доминирующей церковью. Церковь 
получила от государства функцию регистрации всех граждан. Так образом новорожденным 
давали крещение и регистрацию, что ознаменовало  их неизбежное приобщение  к  церкви.

 Анабаптисты напротив, говорили, что спасительная вера должна быть 
искренней и личной. Веру нельзя навязать ни человеку, ни церкви, ни государству. 
Настаивая, чтобы крещение принимали только верующие, они так же настаивали на 
свободе совести. Они защищали права неверующих людей и христиан. Если неверующий 
желал оставаться при своих убеждениях, то это не значило, что каждый называющий 
себя христианином воистину был таковым. Итак, анабаптисты были первыми людьми 
в современной истории, настоявшими на отделении церкви от государства,  требуя 
добровольного вступления  граждан  в церковь, борясь за свободу совести.

3. Кто из христиан впервые в истории боролся за отделение церкви от государства?  
___________________ ____________________________________. 
Назовите несколько из принципов анабаптистов.

 Католики и лютеране (вскоре и другие христиане, такие как пресвитериане 
и англиканская церковь) вступили в долгие годы религиозных воин за зоны влияния, 
окупируя государство за государством в Европе, навязывая  народам свою религию. В 
то время каждый гражданин любого государств обязан был стать членом правящей 
государственной  церкви. Таким образом католики, живущие в лютеранских странах 
были гонимы, а лютеране страдали в католических странах .        
 
 Анабаптисты же страдали во всех странах. Многие тысячи людей этого 
движения пали от рук протестантов и католиков. Анабаптистов топили в реках, в 
качестве наказания за практику крещения по вере. На протяжении всей истории 
христианства не было ни одной христианской конфессии, которая придерживалась  бы 
так близко  библейских  принципов ,  как анабаптисты. 

 НАЧАЛО  БАПТИСТСКОГО  ДВИЖЕНИЯ. Баптистское движение берет свое 
начало в  Голландии в начале восемнадцатого столетия, позже перейдя в Англию. 
Баптисты отличались от анабаптистов процедурой крещения.  Они полностью 
погружали верующего в воду, и были первыми в истории нашей эры христианами, 
которые вернулись к практике  времен Нового Завета. 

4.  Какая из  христианских церквей первая вернулась к  
практике крещения по Новому Завету?  ____________
_______________________.

 С течением времени баптистское движение 
распространилось в Европе и дошло до Северной 
Америки. Первым миссионером-евангелистом нашей 
эры был Вильем Карей из Англии. Он был представителем первой евангелистской 
миссионерской организации под названием “Баптистское Общество Распространения 
Евангелия”. В 1792 году Карей отправился в Индию, где он вместе со своими братьями 
по вере, проповедовал Евангелие, и открывал церкви Нового Завета. С тех пор на этом 
континенте число евангельских церквей умножилось многократно. 

 Первым миссионером  Американских колоний был Адонирум Джатсон, 
который вначале был вовсе не баптистом, но христианином еще одного движения, 
Конгрегационистов. Он очень воодушевился письмами Карей, и решил посетить его 
перед своей поездкой в Бирму, где Джатсон планировал распространить Евангелие 
Иисуса Христа. По пути к Карей, он думал, что этот баптист будет говорить о баптистской 
доктрине, и Джатсон вместе со своей супругой, внимательно перечитывал Библию, 
готовя антибаптистские аргументы в свою защиту. К  большому удивлению Карей, едва 
чета Джатсон появились перед дверью его дома, они обратились к нему с просьбой,  
дать им крещение полным погружением в воду,

 Таким  образом, приобщившись к баптистам, эта молодая миссионерская чета 
написала письмо в свою церковь,  отправившую их в миссию, сообщив, что они навсегда 
покидают конгрегационную церковь,  этим лишив себя средств к существованию в 
чужой, далекой стране.Вскоре после этого другой представитель конгрегационистской 
церкви прибыл в Индию. Это был Лютер Райс. Он был очень недоволен решением 
семьи Джатсон, но основательно изучив вместе с семьей Джатсон Писание, он также 
решил креститься полным погружением в воду, и стал баптистом. 

 Решение этих троих христиан значительно повлияло на ход дальнейшей 
мировой истории. Они решили реорганизовать свою миссионерскую деятельность, 
отправив семью Джатсон в Бирму для открытия там христианского служения, в то время 
как Райс вернулся  в Америку для поиска финансовой поддержки для миссионерской 
работы  в баптистских церквях. 

 Семья Джатсон посвятила свою жизнь Бирме. После многих лет страданий, 
отречения, бедности, заключения, болезни и пыток, Бог послал им первого человека, 
который покаялся. Внезапно Евангелие пустило корни в этой языческой стране, и 
вскоре тысячи людей приняли Христа и приобщились к баптистской церкви. Сегодня в 
Бирме сотни тысяч баптистов и все они являются духовными наследниками тех смелых 
молодых миссионеров, которые жили  по  Библейским принципам. 
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 Труд Лютера Райса был еще более впечатляющим. Райс, имея твердые 
баптистские убеждения, верхом на лошади пересек всю Америку, призывая 
баптистов объединить свои усилия для поддержки зарубежных миссий, также как и 
миссионерское движение Америки. Никогда не создав своей семьи, он стал духовным 
двигателем, благодаря которому баптисты создали свою первую Национальную 
Конвенцию, ставшую у истоков огромных баптистских конвенций современности. 
Баптистские конвенции США поддерживают деятелбность тысяч и тычяч баптистских 
миссионеров, которые трудятся  в более чем 200 народах мира, куда они несут 
Евангелие Иисуса Христа. 

5.  Опишите вкратце достижения В. Карей,  А. Джaтсона и Л. Райса. 

 Баптистское движение распространилось по всему свету не только благодаря 
миссионерам. Важно, что Библия была переведена на многие языки  мира и 
распространена в многих странах. В разных частях света христиане открыли церкви 
Нового Завета. 

 Всемирное распространение баптистского движения. Почти во всех 
странах мира можно найти баптистские церкви.  Это происходит по той причине, что 
церкви, которые строят свое учение на Новом Завете,  автоматически становятся 
баптистскими,  даже не осознавая этого. Баптистские церкви объединяются в ассоциации, 
конвенции, общества и другие виды организаций, с целью распространения Евангелия в 
своих странах и за рубежом. Освобождение баптистских церквей от влияния государства 
способствовало внезапному росту баптистского движения по всему свету. 

 Благодаря своему главному направлению, а именно беспрекословному, 
буквальному исполнению Писания, являющемуся  основанием для баптистской 
доктрины, среди баптистов появились новаторы в практике преподавания Библии. 
Например, баптисты были первыми основателями воскресных школ и летних 
христианских  лагерей.  Помимо этого по всему свету были учреждены христианские 
школы, колледжи, университеты, семинарии. Обучение Библии и христианское 
воспитание стали основным  делом баптистов. 

 Со временем многие позабыли об убеждениях 
баптистских первопроходцев. Живя мирно без 
преследований и страданий, многие христиане сегодня 
игнорируют важность принципов, ради которых страдали  
праотцы нашей веры. Каждое новое поколение должно не 
просто помнить  свою славную историю, но и вернуться к 
страницам Нового Завета, чтобы пересмотреть свои принципы, веру и практику. 

 Нам следует всего-лишь вернуться к основанию нашей веры, учения и 
практики - к учению Нового Завета, которое вдохновляло тех первых христиан на подвиги. 
Баптистская  церковь - это церковь, которая целиком и , следуя учению Евангелия, 
обнаружили, что именно баптисты полностью выполняют принципы Евангелия, и. Именно 
так произошло в странах Восточной Европы, в России, Румынии, Молдове и в Латинской 
Америке, ярким примером которого является  миссионерская работа в Гватемале. 

 Освобождение баптистских церквей от влияния государства способствовало 
внезапному росту баптистского движения по всему свету. 

 Благодаря своему главному направлению, а именно беспрекословному, 
буквальному исполнению Писания, что является баптистской доктриной , среди 
баптистов появились новаторы в практике преподавания Библии. Например, баптисты 
были первыми основателями воскресных школ и летних христианских  лагерей.  Помимо 
этого по всему свету были учреждены христианские школы, колледжи, университеты, 
семинарии. Обучение Библии и христианское воспитание стали основным  делом 
баптистов. 

 Со временем многие позабыли об убеждениях баптистских первопроходцев. 
Живя мирно без преследований и страданий, многие христиане сегодня игнорируют 
важность принципов, ради которых страдали  праотцы нашей веры. Каждое новое 
поколение должно не просто помнить  свою славную историю, но и вернуться к 
страницам Нового Завета, чтобы пересмотреть свои принципы, веру и практику. 

 Нам следует всего-лишь вернуться к основе нашей веры, учения и практики 
- к учению Нового Завета, которое вдохновляло первых христиан на подвиги. 
Баптистская  церковь - это церковь, которая полностью следует учению Евангелия. 
Именно баптисты дословно выполняют принципы Евангелия. Так произошло в странах 
Восточной Европы, в России, Румынии, Молдове и в Латинской Америке, ярким 
примером такой работы  является  миссионерская работа в Гватемале.

6.  Чтобы стать членом Баптистской церкви, необходимо принять крещение 
посредством полного погружения в воду?
     Да                                             Нет

Почему Да?________________________________________________
________________________________________________________

Почему Нет?________________________________________________
________________________________________________________
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Вторая Глава

ИСКЛЮЧИТЕЛЬНОЕ ОСНОВАНИЕ

 Многие люди задаются вопросом, почему существует так 
много религий, почему даже среди христиан есть так много различных 
церквей и деноминаций. 

 В предыдущей главе мы объяснили, почему появились различные 
христианские деноминации. Выдающиеся лидеры способствовали формированию 
новых движений внутри и вне христианства. Хотя одним из факторов является 
человеческое управление, но главный фактор свыше, который определяет основы 
откровения любой религии. Каждая религия признает существование многих богов или 
одного бога, и каждая религия претендует, что основывает свою веру на откровении, 
данном свыше от их бога или богов.

 РЕЛИГИИ С МНОГИМИ ОСНОВАНИЯМИ Большинство религий и даже 
некоторые религии христианского направления, основывают свою веру на нескольких 
откровениях. Например, мусульманская религия основана прежде всего на писаниях 
ее основателя, Мухамеда, который называл себя пророком Божьим. В то же время 
мусульмане признают отдельные части Библии Богодуховенными. Но они всегда 
верили, что Каран, написанный Мухамедом стоит превыше Библии. 

1.  Религии отличаются одна от другой.
Некоторые не верят в богов или в Всевышнего единного Бога.
У них есть несколько оснований, которые они принимают как откровение, на 
            котором строят свою веру. 

 Мормоны так же признают Писание как Богодуховенную книгу. Но они 
предпочитают придерживаться учения основателя их религии, Иосифа Смита, 
пользуясь его мнением, как финальным словом. Поэтому их вера основана в большей 
мере на Книге Мормона и на других работах, которые они считают духовными. Поэтому 
нас не должно удивлять то, что мормонство в корне очень отличается от христианства. 
Их религия не могла бы существовать без книг их лидеров. 

 Подобным образом, те кто называют себя “свидетелями Иеговы”, утверждают, 
что их вера основана на Библии. Тем не менее, они утверждают, что невозможно 
человеку постичь  истины о Боге всего лишь читая  Писание. Согласно их пониманию, 
чтобы постичь истину, необходимо читать и принимать учения дополнительной 
литературы.

2.  Если мормоны и свидетели Иеговы претендуют на то, что Библия откровение от 
Бога, почему тогда их доктрины так отличаются от доктрин христианских  церквей?

 Римская католическая церковь, как и другие 
христианскихе церкви, основана на многочисленных 
откровениях. Прежде всего католики признают 
Библию Словом Божьим и верят, что Писание является 
единственным основанием истинной веры. Католики 
верят, что Христос оставил на земле Папу Римского, 
который является голосом Божьим на земле. Все, что 
говорит Папа со своей кафедры является таким же священным, как и сама Библия. 
Помимо этого, Библия - это “последнее слово” Божье к людям. Поэтому провозглашение 
папства и других советов, якобы учреженные Богом, не являются библейскими. Католики 
с легкостью заменяют старейшие Священные учения Писания своими интерпретациями. 

2.  Если мормоны и свидетели Иеговы претендуют на то, что Библия откровение от Бога, 
почему тогда их доктрины так отличаются от доктрин христианских  церквей?

 Католицызм также принимает как святыню многие традиции, вымышленные 
церковью. Хотя часто эти традиции противоречат  Писанию,  Католическая церковь 
остается верной традициям, считая их выражением истины. 

3.  Мормоны, свидетели Иеговы и католики, похожи друг на друга, так как каждая из 
этих деноминаций основывают свою веру на нескольких откровениях                    
     Верно                       Неверно
     
 Среди  евангельских движений так же имеются многочисленные 
деноминации, которые основывают свою веру на нескольких вещах. Например, 
Адвентисты седьмого дня принимают Библию, как Слово Божье. Тем не менее, они 
считают, что  нельзя есть мясо, несмотря на тот факт, что голос свыше говорил Петру, 
что позволительно есть любое мясо (Деяния 10:15). Эти христиане верят больше 
основателю их религии, который, как они говорят, был  истинным пророком от Бога, и 
игнорируют элементарные учения Библии, продолжая придерживаться других учений. 
И они поступают так, считая эти откровения более современными, чем Писание.

 Среди некоторых известных лидеров Евангелистов появились, так назы
ваемые,“Неопятидесятники”,утверждающие, что они получили откровения через 
видения, которые они приравнивают к откровениям  Библии. Например, в Гватемале 
жил один пастор этой деноминации, который написал свое пророческое послание 
“Под Водительством Духа Святого”. И это послание использовалось для проповеди и 
читалось в церкви наряду с посланием Апостола Павла к Римлянам!

 Другой известный проповедник заявил, что Дух Святой открыл ему, что он 
был перевоплощением Иоанна Крестителя. Позже, тот же Дух Святой открыл ему, 
что он Сам Иисус Христос. Его последователи, конечно же, не могли принять такого 
“откровения”, и как позже выяснилось,  он не мог быть и Иоанном Крестителем.

 Веннее чем эти люди. Тем не менее, они приравнивают к Писанию учения 
своих лидеров, делая их основанием для своей веры. Даже когда им кажется, что 
учение Библии не совпадает с интерпретацией их лидеров, они все-таки оставляют  
последнее слово за своими  учителями. 
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4.  Есть некоторые Евангельские церкви, которые держат за основу интерпретации  
своих наставников. Опишите некоторые из них. 

 Другая ошибка  некоторых христиан - это придавать значение снам и так-
называемым “откровениям”. Во многих церквях члены 
церкви собираются вместе, чтобы рассказать друг другу 
свои сны, которые они все вместе разгадывают. В других 
церквях проповедники рассказывают свои вещие сны, 
утверждая, что они являются последним Словом от Бога. 
Такая практика все больше и больше отдаляет человека  от 
Библии  как от основного, истинного откровения Божьего. 

 ЕДИНСТВЕННОЕ  ОСНОВАНИЕ  БАПТИСТСКОЙ  ВЕРЫ. Баптисты отличаются 
от большинства Христианских церквей тем, что они  основывают свою веру  и практику  
исключительно на Новом Завете. Мы не отрицаем, что Бог может давать откровение 
мужчинам и женщинам, но мы никогда не примем никакого другого учения, идущего 
наперекор  Библии, и Новому Завету. Во времена Апостола Павла тоже были пророки, 
но Бог никогда не давал им видения или пророчества, противоречащие учению 
Христа или Апостолов. Мы являемся ЛЮДЬМИ БИБЛИИ, так как мы не принимаем и не 
приравниваем никакие другие откровения, к откровениям Библии.

 Мы основываем свою веру на Новом Завете, так как церковь Иисуса Христа есть 
и будет церковью Нового Завета, а не Ветхого Завета. Раньше было стремление приводить 
примеры, имена, традиции или повеления из Ветхого Завета и применять их в церкви. 
Таким образом церковь нехотя возвращаясь в рабство Закона, стирает значение силы 
спасения, которая приходит только от веры. В подтверждение этого, некоторые псалмы, 
которые поются в таких церквях даже не напоминают имени Христа, не говоря о кресте 
или об Евангелии, но в них говорится только о Иегове. Когда они говорят о спасении, то 
имеют ввиду спасение Израиля,  пересекавшего  море по суше.

 На протяжении многих лет, баптисты воздерживались от  составления  
формальной  декларации  веры, как это делают другие христиане. У нас  никогда не 
было никакого формального кредо, кроме Слова Божьего, Библии. Хотя на протяжении 
последних лет баптисты предлогали различные формулировки веры и доктрины. Но 
ни одна из них не была объявлена  “Официальной декларацией  веры”  баптистов. 
Наоборот, мы настаиваем на том, что Новый Завет является нашим единственным 
руководством веры и практики.  Этот принцип имеет большое значение для нас, так 
как он диктует послание спасения, которое мы проповедуем и принимаем. 

5.  Баптисты,  по сравнению с большинством деноминаций,  настаивают на том, что 
Новый Завет  является истинным и единственным основанием нашей веры.   
   Да                            Нет
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Третья Глава

ПОДЛИННОЕ  СПАСЕНИЕ

 Многие думают, что все Евангелисты проповедуют одно и то 
же Евангелие. То есть, что мы все одинаково объясняем суть спасения 
и пути его обретения. Это печально, но дела обстоят вовсе не так. Даже 
разные проповедники могут проповедовать  Евангелие по разному. Это 
больше всего угрожает всемирному евангелизационному движению. То 
же самое происходит и с баптистским движением. Со времен Апостола 
Павла всегда существовали христианские проповедники, которые проповедовали другое 
Евангелие, “которое впрочем не иное, но только эти люди смущают всех,   желая превратить 
благовествование Христово. Но если бы даже мы, или Ангел с неба стал благовествовать вам 
не то, что мы благовествовали  вам, да будет  анафема” (Галатам 1: 6-8).

 Многие христиане считают, что проблема была только у христиан первого 
столетия,  и что сегодня мы все проповедуем одно и то же Евангелие. Мы надеемся  в 
этой книге помочь исправить эту ошибку. 

1. Согласно евангелизационному движению, какой фактор является самым опасным?
Религиозное преследование
Проповедь разных евангелий

 Баптисты не несут ответственности  за то, что проповедуют другие. Они могут 
ответить только за свою проповедь перед Богом. Мы с большой ответственностью 
относимся к тому, что проповедуем. Как же узнать, является ли Евангелие, которое мы 
проповедуем истинным Евангелием? Павел сказал просто, что “истинное Евангелие - 
это то, которое мы благоветствуем вам”. Это абсолютно то же самое Евангелие, которое 
провозглашалось Апостолами без  добавления или удаления чего-либо. Единственным 
основанием для нашей веры является Новый Завет. Но чему учит нас Новый Завет в 
отношении благовествования  и  спасения.

 ЕВАНГЕЛИЕ И ГРЕХ. Евангелие является благословением только, если мы 
можем понять насколько человек грешен и насколько его состояние безнадежно. 
Многие люди понимают грех, как нечто совершенное неверно перед Богом. На самом 
же деле грех  намного больше этого. Грех, по своей сути, это восстание против Бога, это 
жизнь без Него и без Его воли. Христос пришел, чтобы стать нашим Царем и Господом, 
чтобы руководить” нами,  чтобы спасти  нас и использовать  нашу  жизнь  во  славу 
Свою. Он всегда выражал суть Евангелия притчами о  Царстве Божьем.

 Этими словами он не имел ввиду Царствие, которое должно 
было прийти. Он говорил о Царствии, которое уже пришло на землю и 
для того, чтобы войти в него, человек должен родиться свыше. “Если не 
родится человек свыше, не войти ему в Царство Божье” (Иоанна 3:3). 
И не могло Царствие прийти с торжеством и прилюдно. “Не придет 
Царство Божье приметным образом, И не скажут: “вот оно здесь”, или: 
“вот, там”. Ибо вот царство Божье внутри вас есть” (Луки 17:20-21).

2.  Какое самое лучшее определение слову грех?
Делать плохое.
Жить независимо от  Бога, противясь  Его воли 

3.  О каком Царствии говорил Иисус?
О Царствии, которое придет в конце века.
О Духовном Царстве, которое уже в тех, кто отдал свою жизнь в руки Бога, 
            повинуясь Ему во всем.

 Наш Господь и Бог, Иисус, пришел на землю не только 
чтобы представить нам Бога, но и спасти нас, умерев на кресте. Сын 
Человеческий не для того пришел, чтобы Ему служили, но чтобы 
послужить и отдать душу Свою для искупления многих (Матфея 
20:28). Умирая на кресте, Христос принял на Себя всю тяжесть 
нашего греха, всех людей когда-либо проявивших  непослушание 
перед Богом. Христос искупил нас от клятвы Закона, сделавшись 
за нас клятвою  (Галатам 3:13). Иисус принял на Себя всю тяжесть 
проклятия, которое принадлежало нам за наше непослушание, и 
освободил нас  от вечного поругания. 

 Апостолы учили о том, что для обретения  спасения необходимо две вещи. На 
самом деле это две стороны одной медали. Они требовали:  1.  покаяние и 2.  веру.  Покаяние 
- это отказ от жизни, которую мы оставляем позади.  Вера - это то, что мы обретаем.

 4. О каких двух вещах, которые следует  испытать человеку, чтобы получить 
спасение,  проповедовали апостолы? П_____________   и    В_____________.

 ПОКАЯНИЕ. Петр просил: “Покайтесь и обратитесь, чтобы загладились грехи 
ваши” (Деяния 3:19).  Когда евреи спрашивали, что им делать, чтобы спастись,  Петр 
отвечал: “Покайтесь и да крестится каждый из вас  во имя Иисуса Христа” (Деяния 2:38).  
Мы не можем не заметить, что этими словами Петр сделал свой евангелизационный 
призыв, который отличается от призывов, которые можно услышать во время 
сегодняшних евангелизаций!  Кто же прав?  Петр или мы?

 Чтобы лучше ответить на этот вопрос, давайте глубже вникнем в слова Петра.

 Если проблема человека состоит в его грехе, который есть его восстание против Бога 
и жизнь независимо от Бога, его спасение зависит от его полного отказа от такого восстания 
против Бога. Человек должен посвятить себя Христу как своему Господу и Спасителю. Чтобы 
войти в Царствие Его, человек должен повиноваться Царю, отказаться от своего прежнего 
образа жизни, от своего прежнего неповиновения, и отдать себя Христу как Господу и 
Спасителю. Мы должны принять освобождение от грехов как заключенные принимают весть 
о своей  амнистии. Чтобы получить пользу от амнистии и освободиться от ига греха, человеку 
нужно поверить, что она воистину предоставлена ему и он должен принять ее. Человек не 
должен более нарушать закон  Царя,  но  полностью исполнять все  его правила. 
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 Желающим последовать за Ним, Иисус сказал  
“отказаться от себя, взять свой крест и следовать за Ним” 
(Матфея 16:24). Покаяние - это ничто иное как отказ от своей 
прежней жизни, от прежних привычек и привязаностей. Это 
значит отказ от самоуправления, отказ от своего большого “Я” в 
жизни. Как же может человек во истину следовать за Иисусом 
Христом, если он или она все еще сам себе царь и господин? В 
жизни каждого человека должен быть только один господин. 
Когда Иисус говорил  взять свой крест,  в своем случае, Он говорил 
об орудии Своей смерти. В случае человека, Иисус имел ввиду смерть своего “Я”  и  
кончину  человеческого  самоуправления.

 ОБРАЩЕНИЕ. Петр сказал: “Покайтесь и обратитесь”. Обратиться значит 
повернуть свой курс на 180 градусов. Раньше мы следовали своим собственным 
желаниям, отдаляясь все дальше и дальше от Бога и от Его воли. Совершая шаг 
обращения в своей жизни, человек испытывает необходимость попечительства. Ему 
нужно помочь разобраться в Библейской интерпретации покаяния. Без искреннего 
покаяния нет спасения. 

5. Если человек никогда не каялся в том, что он всегда жил своим умом,  тогда:
Это слабый христианин
Этот человек еще не получил прощения  своих грехов

 Если человек понимает, что такое покаяние, тогда он лучше понимает, 
что такое вера. Каждая деноминация, называющая себя “христианской”, признает 
необходимость веры для получения спасения. Но какая вера спасает?

 СПАСИТЕЛЬНАЯ ВЕРА. “Верующий в Сына, имеет жизнь вечную”, пишет 
Апостол Иоанн. Вопрос лишь в том, что значит верить в Сына. Библия говорит: “Ты 
веруешь, что Бог един: хорошо делаешь; и бесы веруют и трепещут” (Иакова 2:19). Как 
известно, бесы не имеют спасения, хотя в этих стихах сказано, что они веруют. Чего же 
им не хватает?

 Мы знаем многих людей, которые говорят, что верят в Бога. Они даже 
говорят, что верят в Иисуса Христа. Но в их жизни не видно духовного преобразования, 
истинного обращения или возрождения. Имеют ли такие  люди спасение?  Если нет, то 
чего им  не хватает?

 Есть церкви разных деноминаций, которые крестят  младенцев, которые 
достигнув совершеннолетня, долж-ны отметить в церкви “подтверждение” своей веры. 
Чтобы удостовериться  в этом, им задают ряд вопросов основанных на церковном “ 
Кредо “, например:  “Ты веруешь в Бога? Ты веруешь в Иисуса Христа? Ты веруешь, что 
Он умер за грехи всего мира?” Далее следует перечень вопросов, на каждый из которых 
должен последовать ответ:  “Да”. 
 

 Согласно этим деноминациям положительные 
ответы на эти вопросы подтверждают, что человек истинный 
христианин, поскольку он правильно верит. Но правильно ли 
это? Проблема в том, что большинство людей, которые отвечают 
так на вопросы кредо не демонстрируют истинного изменения 
своей жизни или поведения. Их вера всего лишь религия, не 
обладающая новизной жизни. 

 Хотя мы, баптисты,  не говорим о “подтверждении 
веры ” или о “кредо”, мы часто поступаем так же.  Мы очень часто евангелизируем 
наших близких используя брошюру “План спасения”. Мы спрашиваем: “Ты веришь, что 
Библия - Слово Божье?” Ответ зачастую: “Да”. “Ты веришь в Бога?” - “Да”.  “Ты веришь, 
что ты, грешник?” - “Да”.  “Веришь ли ты, что Христос умер за твои грехи?” - “Да”.  
“Принимаешь ли ты Иисуса в свое сердце, как Господа? “ - “Да”.  За тем мы говорим: 
“Отлично! Благодари Бога, что ты спасен.”  Если мы задаем все эти вопросы католику, то 
человек остается удивленным, так как он уже отвечал на все эти вопросы положительно 
в момент своего причащения. И вдруг мы вновь заявляем человеку, что он спасён. Но 
ни этот человек, ни мы не видим перемены в его жизни, и он остается таким же, каким  
был до “покаяния”.
 Он не приходит в церковь, он никогда не принимает крещение в 
подтверждение своей веры, и не наблюдается никакой другой положительной 
перемены в его жизни. И тогда мы задаемся вопросом: “Что же мы сделали не так?”
 
 Наша ошибка в том, что мы не объяснили человеку, что значит ВЕРИТЬ  В 
ИИСУСА  ХРИСТА так, чтобы приобрести спасение. 

 Спасительная вера, - это не просто интеллектуальное или эмоциональное 
решение. Приобрести спасительную веру значит принять моральное решение. Это 
то вера, которая приводит к покаянию. Если человек говорит, что он верит в Христа, 
никогда не отказываясь от жизни без Бога, вне Его Святой воли, такой человек 
обманывает себя относительно совей веры. У такого человека такая же вера, как у 
бесов.    

 По этой причине Апостолы всегда называли Христа  прежде всего  Господом. 
Считается, что самым первым текстом кредо были слова: “Иисус - есть Господь!” 
(Филиппийцам 2:11). Апостолы намного чаще называли Иисуса Христа, Господом, 
чем Спасителем. потому, что если человек верит, что  Иисус  Спаситель, Он прежде 
всего должен стать  Господом этому человеку. Представь себе, что человек болеет 
неизлечимой болезнью, и он говорит, что верит в способности и возможности доктора 
излечить его, но он не желает отдать свое здоровье в руки своего врача, и не следует 
его предписаниям.  Значит ли это, что он действительно верит  в этого врача? Так и  мы, 
если  не отдадим себя в руки Христа, как же Он спасет нас?

6.  Апостолы говорили, что Иисус прежде всего:
 Господь              Спаситель
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7.  Почему человек должен в первую очередь поверить, что Иисус - Господь, для того, 
чтобы  Иисус стал ему Спасителем?        
 
 Апостол Павел сказал: “...если устами своими будешь исповедовать Иисуса 
Господом, и верить сердцем своим, что Бог воскресил Его из мертвых, спасен будешь” 
(Римлянам 10:9). Мы не просто должны провозглашать Иисуса Господом. Иисус - есть 
ГОСПОДЬ, единственно существующий. Это значит, что для тебя нет другого Господа. Ты 
сам не можешь стать Господом своей жизни.  Иисус  -  ТВОЙ  Господь. Бесы никогда не 
смогут произнести эти слова. Мы можем провозгласить Иисуса Христа Господом, только 
если мы веруем в то, что Новый Завет говорит о Нем. Мы искренне 
верим, что Иисус Христос, умерший, более того, воскресший, сидит 
по правую сторону Бога, и ходатайствует за нас (Римлянам 8:34).

 Человек может верить во все, что написано в Библии о 
Христе, но не верить в Христа. Многие верят во все, что написано 
о Христе, но не принимают Его  как  Своего Господа и Спасителя. 
Это происходит, потому что эти люди верят, что им будет слишком 
трудно отказаться от своего прежнего образа жизни. Чтобы принять 
Иисуса Христа как Господа и Спасителя, нужно принять решение, что 
возможно сделать только в силе Духа Святого. Верить в Иисуса Христа  значит  отдать 
свою жизнь в Его руки, так как невеста отдает свою жизнь в руки мужа, соединяя свою 
жизнь и все надежды с тем, которому доверилась, которого любит. Без такой веры 
Иисус никогда не  спасет  ни одного человека, приходящего к Нему.  

 Когда человек отдает себя в вере Иисусу Христу, Бог начинает творить чудеса 
в его жизни. В тот самый момент, когда человек кается перед Христом, Он получает 
рождение свыше. (Иоанна 3:6). В этот момент Христос начинает жить  в этом человеке, 
полностью изменяя его жизнь.  

 Как видно, истинная спасительная вера - это настоящая вера. Спасение истинно 
только,  если оно основано на вере. Оно демонстрируется обновленной жизнью и  
постоянством.

8. Чем демонстрируется истинное спасение человека? _____________________
________________________________________________________.
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Четвертая глава

ВЕЧНОЕ СПАСЕНИE

 Мы, баптисты, верим, на основании 
СловаБожьего, Нового Завета, что спасение не 
только подлинно, но и  вечно.

 Вы очевидно думаете, что все люди верят именно так, но  к сожалению дела 
обстоят иначе. Многие верующие не уверены в том,что получили спасение навсегда, на 
веки. Они не надеются на спасение, думая, что сегодня у них есть спасение, а завтра они 
могут потерять его.  Баптисты  верят иначе. Где  же истина? 

1.Многие верующие не верят в бесконечное, вечное  спасение.
               Верно              Неверно

 На протяжении всей  истории христианства, многие мыслители были 
озадачены вопросом спасения, тем, что спасение дается исключительно по вере.  А 
как же быть с делами? На протяжении веков церковь, желая приобщить людей к 
делам,  проповедовала о спасении,основанном  на двух факторах: на вере и на делах.  
Следующая формула  выражает понятие  СПАСЕНИЕ: ВЕРА+ДЕЛА=СПАСЕНИЕ.

 Католическая церковь никогда не отрицала важности  веры в деле спасения. Но 
они утверждают, что вера должна сопровождаться  добрыми делами, и только так  можно 
сохранить спасение. Католики говорят, что необходимо, чтобы после смерти человек мог 
очиститься от грехов. Отсюда берет начало идея о чистилище. Хотя чистилище  включает 
страдания после смерти, это неверная доктрина надежды, которая дает грешнику 
надежду о небесах, после периода страданий в чистилище, которое человеку необходимо 
пройти сразу после смерти. 

 Католицизм учит, что помимо нашей веры в Христа, после 
смерти душа человека ставится на весы. Если добрые дела человека 
больше плохих, то тогда человек попадает на небеса. Если же это не 
так, то человек проходит через чистилище, для  очищения от грехов.  
По этой причине  наши друзья католики не имеют уверенности в 
своем спасении, в том, что  они попадут на небеса после смерти, так 
как у них нет уверенности в состоянии баланса между их грехами и 
добрыми делами. Евангелизационное движение, напротив говорит, 
о том, что ни один человек не может войти в Царство Божье при 
помощи добрых дел. “Ибо милостью вы спасены через веру, и сие 

не от вас, Божий дар:  не от дел, чтобы никто не хвалился” (Ефесянам 2:8-9). Спасение  - это 
ДАР БОЖИЙ, данный нам. За него нельзя заплатить или сделать какие-то добрые дела - 
это благодать Господа Бога, данная  нам через Иисуса Христа. Если  бы мы могли попасть 
на небеса за добрые дела, то там на небесах, люди славили  бы добрые дела, но вовсе не 
благодать Господа Бога, данную  нам через Иисуса Христа. 

 Несмотря на это, среди евангельских христиан бытует мнение, которое 
угрожает распространению Библейских истин. К сожалению, все больше и больше 
можно услышать евангельских проповедников говорящих о спасении через дела, 
а не через веру. Они говорят  не столько о делах, сколько  о «верности». Если лучше 
прислушаться к ним,  можно понять, что они имеют ввиду верность в делах. Во многих 
церквях проповедуется, что можно иметь спасение только посещая регулярно церковь. 
В некоторых церквях христиане должны посещать церковь каждый вечер, чтобы не 
потерять спасение. 
 
2. Как Бог дает  спасение грешникам?
Через их добрые дела.
Через их веру, которая основана на верности в делах.

 Автор этой книги верит, что ошибочные доктрины о спасении, доктрины, 
которые основывают свою веру в спасение на верности добрым делам, являются 
результатом  неправильной евангелизации. Людей призывают верить в Иисуса не 
объясняя им, что значит верить в Него. В последнее время мы недостаточно  говорили 
о покаянии, о  самоотречении от своей прежней жизни и о принятии Христа,  как 
своего Господа и Спасителя. Поэтому многие люди, ставшие членами церкви, не имеют 
подлинного спасения, они не могут жить как новые творения, как спасенные. Отсутствие 
признаков новой жизни в этих членах церкви приносит много переживаний пастырям, 
и поэтому им остается требовать, чтобы люди оставались «верными». Каждый 
проповедник провозглашает свой список дел, которые делают людей «верными». 
 
 Большинство требований предъявляются женщинам. Они не должны 
использовать косметику,  носить брюки, носить короткие стрижки, и.т.д. Многие церкви 
проводят ночи напролет в молитвах. Кажется, что некоторые из этих требований  основаны 
на мнении, что Бог включает в плату за дар спасения физические страдания людей. Таким же 
образом,  люди придумали «жертву славы», которую  якобы можно принести Богу, молясь  
долгие часы,  стоя на ногах перед Богом, или молитву на коленях. Многие считают, что 
физические трудности могут помочь покрыть совершенные грехи. Таким образом человек 
умаляет значение жертвы Христа, который умер за  грехи всего мира.

 Эта доктрина спасения “верой + верностью”,  имеет различные формы 
выражения. Но это вовсе не совпадает с верой, описанной в Новом Завете. Дело в 
том, что старая католическая доктрина веры, которая обрела новое применение 
в евангелизационном движении, дает больше надежды человеку, чем новое 
евангелизационное движение веры. Об этом мы поговорим позже. 

3.Опишите, что говорят многие христианские течения о тех делах, которые Бог ждет от 
нас, делах, на основании которых, Он мог бы простить нам наши грехи и дать спасение. 
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 Интересно отметить, что дела которые якобы 

помогают  людям быть «верными», являются делами 

плоти. Это значит, что в своей сути они - не духовные 
дела. Они не отражают плодов духа, таких как любовь, 

самообладание, кротость, смирение. Например, любой 

человек, духовный он или нет, может воздержаться 

от использования косметики. Но это не есть доказательство того, что такой человек 

принял Христа. Даже воздержание от таких привычек как курение, вовсе не говорит 

о том, что человек христианин. Миллионы людей, которые не являются христианами 
не курят, но это не дает им основания считать себя спасенными. Списки запретов для 

желающих быть «верными» и «принятыми Христом» комплектуются с каждым днем, 

становясь все длиннее и длиннее. Такой путь спасения основан на Законе. Многие же 

проповедники трактуют Закон по разному. 

 Некоторые проповедники стараются найти сомнительные правила в Ветхом 
Завете и учат церковь соблюдать их, мотивируя тем, что они исполняют учения Библии  

лучше всех. На самом же деле этим они подтверждают, что их церковь исполняет 

Закон. Таким людям Иаков говорит, что они не могут выбрать, чему они желают 

повиноваться, а чему нет. Если они спасены  Законом, они должны повиноваться всему 

Закону, а не частям Закона.” Ибо кто соблюдает весь Закон и согрешит в одном чем-

нибудь, становится виновным во всем” (Иакова 2:10).

 Все больше и больше евангельских христиан сегодня не имеют уверенности 

в своем спасении. Это происходит по простой причине - они верят в Христа, но не 

могут доверять самим себе.  По этой причине во многих церквях очень редко можно 

услышать о спасении во Христе, но очень часто напоминают об обязанностях христиан. 

Как они считают, Христос уже сделал Свое дело и не стоит много говорить об этом. Они 
считают, что следует уделять больше внимания верности христиан, требуя, чтобы они 

соблюдали все правила «святости», которые могут прийти на ум проповеднику. Но кто 

же прав?  Никто!  И если это так, какая же есть надежда для христиан?

 4. Многие евангельские христиане не до конца верят в свое спасение, так как 

они не видят себя до конца верными Закону.  
 Верно                                    Неверно 

 Некоторые объясняют, что мы должны быть «достаточно верными». Но где 

грань между «достаточно верным» и «недостаточно верным»? 

 Но где же грань между «достаточно верным» и 
«недостаточно верным»? Предположим, что человек всю 
жизнь прожил почти верным, но в конце, перед смертью 
ему не достает всего лишь чуть-чуть, а это значит, что такой 
человек попадет в озеро огненное. А другой христианин будет 
исполнять закон всего лишь немного лучше, и он попадет 
в Царство Божье. Разве это не есть доктрина о спасении 
основанном на делах? Разве такой подход не даст кому-либо возможность хвастаться 
там на небесах тем, как он (она) соответствовал(а) требованиям, а другие нет? Где же 
грань между верными и не верными? Нигде в Библии не говорится о такой грани. Эта 
теория от самого дьявола. 

 Католическая доктрина намного утешительнее для многих, так как она дает 
шанс чистилища тем  людям, чья «верность» была недостаточной. Те евангельские 
христиане, которые верят, что спасение не дано тем, кто недостаточно «верен», сами 
идут прямо в ад, не имея никакой надежды. Именно это обстоятельство объясняет 
причину, почему так много евангельских христиан, наряду с мормонами, католиками 
и свидетелями Иеговы, испытывают сомнения относительно своего спасения. 

 5. Что делает многих евангельских христиан подобными католикам, 
мормонам или свидетелям Иеговы? Почему это происходит?

 Какой же контраст можно наблюдать в отношении Апостола Павла! Я знаю в 
кого уверовал, и уверен, что Он силен сохранить залог мой на день оный (2 Тимофею 
1:12). Павел ЗНАЛ и БЫЛ УВЕРЕН. Современные доктрины не знают, и не уверены, 
так как они не верят в НЕГО, имеющего власть сохранить то, что было вверено Ему, 
но они верят наполовину еще и в свои силы, стараясь опереться на свою хромающую 
«верность». 

6. Был ли Павел уверенным в своем спасении, согласно стихам записанным  в  2 
Тимофею 1:12? Почему?

    Он верил в свою верность и в силу своей духовной жизни
    Он полностью верил в Того, в Кого уверовал (в Иисуса), Который имел власть 
                сохранить его до дня оного. 

 Доктрина о том, что спасение зависит от верности человека в равной степени 
как и от Бога, не приносит славы Богу и не приносит пользы святым.  Как будто Христос 
уплатил 100$  и мне еще осталось уплатить еще 10 центов.  В такой трактовке есть две 
проблемы: во первых,  у меня нет даже 10 центов! Во вторых, если мне пришлось бы 
уплатить даже 1 цент, это значит, что спасе-ние - это вовсе не дар, в то время как Библия 
говорит, что спасение - это ДАР БОЖИЙ. 
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 Вместо веры в то, что спасение - бесплатный дар, человек превращает его 
в огромную тяжесть. Мне нужно уплатить немногое, как думают они, но получить 
многое. Это вовсе не Библейская идея. Кто имеет Сына, имеет Бога, имеет ЖИЗНЬ (1 
Иоанна 5:12). Не может быть и речи о делах, верности, соблюдении правил, или чего-
то другого.  Мы верим, что наше спасение это бесплатный дар БОЖИЙ, и мы можем 
получить его благодаря милости Божьей и Его Сыну, который дал нам это спасение.  Он 
не разделит Своей славы ни с кем. 

 Имея Сына, У МЕНЯ ЕСТЬ ЖИЗНЬ, и эта жизнь ВЕЧНАЯ,  и я обладаю ею с 
момента, когда я принял ЕЁ.  Многие сомневаются, что вечная жизнь на самом деле 
вечная.  Если жизнь вечную можно потерять, как они думают, то это вовсе не вечная 
жизнь. Это всего лишь временное состояние в жизни человека, которое помогло в 
момент смерти перейти в жизнь вечную.  Но такое понимание не позволяет Новому 
Завету быть единственным основанием для нашей веры.

 7. Мы, баптисты, веруем, что люди, искренне покаявшиеся, которые отдали 
свою жизнь Христу , веруя в Него, УЖЕ  ИМЕЮТ вечную жизнь, и что ЭТУ ВЕЧНУЮ ЖИЗНЬ 
нельзя потерять.
   Да  Нет

 Люди верующие, что спасение можно потерять, могут почитать Откровение 
2:10. “Будь верным до смерти и дам тебе венец жизни”. В этом стихе идет речь о тех, 
кто перенесет «Десять дней» гонений и не отрекутся от Христа. Это можно объяснить 
словами Христа: “По плодам их, узнаете их” (Матфея 7:20). ТОТ, кто во истину искуплен 
и возрожден, перенесет любые испытания. Верность  - это плод спасения, а не причина 
спасения. 

 Вновь необходимо сказать, что мы, баптисты,  не ответственны за учение 
других христиан. Но мы несем ответственность за свое учение.  Сегодня есть много 
ложных течений,  даже в евангельском движении. Мы же, баптисты,  служим 
нашей церкви, нашим селениям , нашим братьям и сестрам в других церквях, ясно 
провозглашая основные  учения Нового Завета.  Мы становимся домом света для 
Истины посреди заблудшего и дезориентированного народа. 
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Пятая глава

СВЕРХЪЕСТЕСТВЕННАЯ СИЛА

           Как уже отмечалось, среди христиан существует 
стремление давать людям гарантию на сохранение 
своего спасения путем исполнения целого ряда правил, 
которые есть как бы подтверждение «достаточной 
верности» необходимой для спасения. Апостол Павел писал христианам, допустившим 
такие же ошибки в своей вере: «Так ли вы неосмысленны, что, начавши Духом, теперь 
оканчиваете плотью?» (Галатам 3:3). 

 Эти стихи учат нас двум вещам. Первое: никакие дела не сделают нас 
совершенными, нет таких дел, которые могли бы дать нам спасение. Не может человек 
сохранить свое спасение «верностью» или какими-либо делами, которые он совершает 
своими силами. Спасение - исключительно  дело Божье, которое дается нам через веру. 
Во-вторых, спасение  это работа Духа.  Дух Святой начинает эту работу в момент, когда 
человек примиряется с Богом. Иоанн говорит о спасении как о рождении свыше, о 
рождении от Духа Святого (Иоанна 3:6).  

1. Человеку следует лишь уверовать, чтобы получить спасение. Бог же со Своей стороны 
делает спасение реальным через действие Святого Духа, которого мы принимаем 
верою. 
  ВЕРНО                                        НЕВЕРНО

 ДЕЙСТВИЕ ДУХА СВЯТОГО В ДЕЛЕ СПАСЕНИЯ. Павел, как Иоанн, считает, 
что Дух Святой сам приносит нам спасение. Он пишет: “В нем и вы, услышавши слово 
истины, благовествование вашего спасения, и утвердившись в Него, запечатлены 
обетованным Святым Духом. Который есть залог наследия нашего, для искупления 
удела Его, в похвалу славы Его”  (Ефесянам 1:13-14a). Это очень важные стихи,  
опровергаемые современными учениями, которые часто можно услышать в наших 
церквях сегодня.  Эти стихи объясняют, как человеку получить спасение: 

1) Вы так же стали народом Божьим, когда услышали Слово истины, Добрую весть, 
принесшую вам спасение. Павел так же писал: “Я не стыжусь благовествования 
Христова, ибо оно есть сила Божья ко спасению для каждого, кто уверует” 
(Римлянам 1:16).  Никто не может получить спасение без слышания Евангелия. 

(2) Вы уверовали в Христа.  Всего лишь услышать Благую Весть о спасении - этого  
не достаточно. Вам нужно верить, что Иисус - ваш Господь и Спаситель.   

(3) Бог запечатлел вас обетованным Святым Духом. В момент нашего покаяния или 
примерения с Иисусом Христом, Бог делает нас Своим дитём, посылая нам Святого 
Духа. Именно Дух Святой делает нас новыми людьми. Он дает нам духовное 
рождение -  рождение свыше. Это есть печать Божья, свидетельствующая, что 
мы, примеренные, отдали свою жизнь по вере в руки Его Сына, Иисуса Христа. 

(4). Дух является гарантией, что мы получим обещанное Богом. Когда мы 
принимаем Христа в Свою жизнь, мы получаем Духа Святого, но это не значит, 
что мы уже получили все, что Бог обещал Своему народу. В день кончины века,  в 
«День Христов» мы полностью перевоплотимся и станем подобными Христу. Но 
сейчас в этом мире, Дух Святой показывает, что мы народ Божий, так как у нас есть 
духовная сила жить новым,  обновленным образом в Духе. 

 Другими словами, Дух Святой приходит к покаявшемуся человеку и меняет 
его с момента духовного перерождения и Он продолжает жить и действовать в человеке 
каждый день, на протяжении всей его жизни на земле. Писание учит нас: «Не оскорбляйте 
Святого Духа Божия, Которым вы запечатлены в день искупления» (Ефесянам 4:30). Нам 
следует наполняться Духом (Ефесянам 5:18). “Поскольку наша новая жизнь началась 
от Духа, давайте ходить в Духе” (Галатам 5:25). Это значит, что начало христианской 
жизни - начало действия Духа Святого. Продолжение христианской жизни возможно 
лишь при участии  Духа Святого. Как же нам остаться верными до смерти? Это вовсе не 
значит исполнять церковные правила по силе своей плоти. Такая «святость» не является 
истинной. Напротив, мы должны полностью уповать на веру в Бога, который запечатлел 
нас и действует в нас, посредством Всевышней силы - Духа Святого.

2.Начало христианской жизни  это работа Духа Святого, а продолжение этой жизни 
должно происходить в силе Д______ С________________.  

 СОВРЕМЕННЫЕ ЗАБЛУЖДЕНИЯ О СВЯТОМ ДУХЕ. На протяжении прошлого 
столетия появилось множество ошибочных учений о Духе Святом. 

 Например, многие учат, что Дух Святой не действует в момент покаяния, но 
начинает действовать позже. Они говорят, что нам следует в начале принять Христа, а 
затем Духа Святого. Такое учение полностью противоречит многим стихам Писания.

 Такие учения основаны на событиях дня Пятидесятницы. Они говорят, что 
ученики в начале уверовали в Христа, и лишь за тем приняли Духа Святого. Это можно 
объяснить тем фактом, что в тот момент иначе и не могло быть. Иисус Сам сказал, что 
они не могли принять Духа Святого, так как Он,  Иисус,  Сам был с ними (Иоанна 16:7). 
Для учеников было необходимо сперва встретить Иисуса, и лишь за тем получить Духа 
Святого, которого Иисус послал, когда покинул землю. В Писании нет ни одного стиха 
о том, что людям следует в начале принять Христа, а затем получить Духа Святого. 
Напротив есть множество стихов, говорящих о том, что принять Иисуса Господом и 
Спасителем, можно только при участии Духа Святого. 
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 Помимо такого заблуждения, бытует еще одно заблуждение - якобы 
принявшие Духа Святого, говорят на языках. Они делают ссылку на те же события Дня 
Пятидесятницы.

 Помимо такого заблуждения, бытует еще одно - якобы принявшие Духа 
Святого, говорят на языках,  делая  ссылку на те же события Дня Пятидесятницы. Такая 
точка зрения порождает множество проблем. Во-первых, Библия говорит, что если у 
человека нет Духа Святого, то он и не принадлежит Христу (Римлянам 8:9). Но если Дух 
Святой есть лишь у говорящих на языках, тогда это значит, что никто из не говорящих 
на языках не имеют Духа и не имеют Христа. Тогда следовало бы сказать, что для 
получения спасения, необходимо говорить на языках, но это требование противоречит 
всем Библейским стихам о спасении. 

 Единственный стих о говорении на языках записан в 1 Коринфянам. В этом 
стихе Павел упоминает, что не все христиане говорят на языках (1 Коринфянам 12:30). 
Он уверяет нас, что Дух Святой живет в теле каждого христианина(1 Коринфянам 6:19).  

3.   Евангелие учит, что каждый христианин должен говорить на языках.         
  Верно  Неверно 

4.  Павел учил, что все христиане имеют спасение,  но не все говорят на языках. 
  Верно                                   Неверно 

 В книге Деяния Святых Апостолов упоминается четыре случая, когда Дух 
Святой опускался на уверовавших:
1) евреев
2)самаритян
3)язычников
4)учеников Иоанна Крестителя.

 Это были особенные моменты в истории, которым сопутствовали различные 
знамения, включая: говорение на иных языках, (но это были земные языки, знакомые 
людям), пламя над головами всех верующих, сопровождаемое звуками грома. В этой же 
книге описываются многие случаи обращения людей, но ни в одном не говорится о языках. 
Например, когда евнух уверовал во Христа и принял крещение, ничего не сказано о его 
говорении на языках. Евангелие не приводит ни одного примера о говорении на языках, как 
фактора подтверждающего приутствие Духа Святого, и даже Филипп не упоминал о такой 
необходимости. То же самое можно сказать и о покаянии Лидии, или стражника и его семьи. 
Нет никаких признаков, что эти люди говорили на языках и конечно же Библия не дает никаких 
примеров того, что спасение этих людей зависело от их способностей говорить на языках. Если 
бы это было необходимостью,  Библия,  конечно же, говорила бы об этом,  и не раз. 

5. Апостол Павел предупреждал в 1Коринфянам, что дар говорения на языках должен 
был использоваться с особой осторожностью и что он не является центральным.
                     Верно                                         Неверно

6. Центральной частью доктрины о Духе Святом является то, что христиане не могут 
прожить  христианскую  жизнь, исполнив  какую-либо миссию без Духа Святого . 
  Верно                                         Неверно

 РАБОТА ДУХА СВЯТОГО В ЖИЗНИ КАЖДОГО ХРИСТИАНИНА. В жизни 
каждого христианина нет более важной темы,  чем тема о работе Духа Святого 
в их жизни. Эта тема включает целый ряд истин, которые обычно игнорируются 
большинством христиан. На пример, многие боятся потерять спасение, не понимая, 
что оно охраняется Духом Святым, который живет в них. Многие христиане терпят 
фиаско в духовной жизни, так как они не знают, как жить в Духе. 

 Это очень важная тема и требует гораздо большего внимания, чем мы могли 
бы, уделить в этой книге. В нашем курсе есть еще одно пособие, названное Духовная 
Сила, которое посвящает этому вопросу несколько занятий. Полное название пособия: 
“Полнота Духа Святого в твоей жизни”. Автор этого курса написал данное пособие с 
целью помочь христианам, нуждающимся в простом, основательном изучении вопроса 
полного ощущения действия Святого Духа в жизни человека. Это пособие поможет 
научиться тому, как ходить день за днем в силе Его Духа. Существует множество других 
книг по этому вопросу. Очень важно, чтобы все церкви проходили подобные курсы 
о принципах и реальности хождения в Духе Святом. Такой курс поможет церкви не 
попасть в капканы современных интерпретаций о Духе.

              Вкратце мы совершим обзор работы Духа Святого в жизни каждого христианина:
1) Дух Святой обличает нас в грехе, помогая искренне покаяться. Это - 
единственный путь спасения ( Марка 2:17).

2) Дух Святой возрождает уверовавшего человека, совершая его «возрождение», 
или «крещение Духом Святым», «запечатляя его Духом». Это работа Бога, дающего 
новую жизнь человеку во Христе,  который теперь имеет силу творить добрые 
дела. Это будут дела совершенные в силе Духа, во славу Бога. ( Иоанна 3:3 и 7, Титу 
3:5-6, Марка 1:8, Деяния 1:4-5;  1 Коринфянам 12:13, 3:1-3).

3) Рождение в Духе  облачает (одевает)  нас во Христа (Галатам 3:27), помогая нам 
жить новой жизнью. 

4) Степень силы действия Духа в человеке зависит от нескольких факторов:
- От духовного очищения через покаяние в своих грехах (1 Иоанна 1:9).
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- От умертвления своего большого «Я», отречения от эгоистичного образа жизни 
(Луки 9:23, Римлянам 6:11,  Галатам 2:20).
- От провозглашения Христа как Господа своей жизни. Главным желанием 
человека становится повиновение Христу, подобно тому как Он повинуется   
Своему Отцу (Иоанна 4:34, 5:30). 
- От принятия и хождения в Духе верой (Галатам 3:14).

 Сегодня существует так много ложных учений о том, как доказать действие 
Духа Святого в жизни человека. Одно из ветхих учений о присутствии Духа Святого - это 
учение о говорении на языках. В последние время лжепроповедники приводят вовсе 
не библейские доказательства об исполнении Духом, такие как «падение в Духе», 
согласно которому проповедник касается головы человека и тот падает на спину, 

якобы будучи «сражен Духом». Другие антибиблейские 
и антибожественные выражения духа: бесконтрольный 
смех, произведение различных животных звуков, 
ползание, как животные, и другие действия, чуждые 
Библейским истинам. Эти учения говорят, что люди устали 
от устаревших «форм выражения Духа» и желают нечто 
нового, более интересного. Этим лжепроповедникам 

безразлично, чему учит Библия, поскольку, как они утверждают, Бог говорит через 
них. Якобы они говорят более современно, чем учит Библия. Часто эти проповедники 
говорят: «Отложите Библию в сторону. Она не понадобится вам.  Сейчас Бог будет 
говорить вам через меня!»

 Такие действия не только чужды Писанию, но они полностью противоречат 
учению Писания о Духе Святом. Эти лжеучителя говорят, что касаясь человека, 
падающего навзничь, они смиряют его. Было бы правильнее сказать, что этим они 
унижают детей Божьих, вместо того, чтобы помочь им обрести рост и созидание, что 
на самом деле делает Дух Святой. Дьявол пытается унизить детей Божьих, поэтому 
христиане должны знать о таких учениях и не следовать им, не слушать людей,  
вдохновленных иным духом, духом противления. 

 7. Назовите некоторые лжеучения о Духе Святом, проповедуемые 
лжеучителями сегодня. 

 Во всех этих примерах лжеучителя пытаются доказать работу Духа Святого 
через дела, которые лгут на Духа Святого или вовсе ничего не доказывают. Многие 
люди введены в заблуждение, поскольку они не зрелы в Духе, но желают увидеть 
фантастические проявления силы Божьей. Но не это является целью Бога.
 

 Религиозные лидеры времен Иисуса говорили Ему: «Учитель, мы желаем 

увидеть знамения от Тебя». На что Он отвечал: Род лукавый и прелюбодейный, вы 

просите знамений! Не получите ни одного, кроме знамения пророка Ионы. Этими 

словами Иисус имел в виду знамение воскресения, которое есть самое большое из 

знамений. Как же тогда можно распознать, имеет ли человек силу Духа Святого? Иисус 

ответил ясно: «По их плодам узнаете их!» (Матфея 7:16). Но по каким плодам? По тем, 

о которых говорит Библия: «Плод же Духа есть любовь, радость, мир, долготерпение, 

доброта, верность, кротость, смирение»  (Галатам 5:22-23).

 Обратите внимание, насколько ничтожны доводы тех, кто научен ошибочному  

учению. Их доводы не имеют никакой ценности ни для христиан, ни для других людей. 

Они никоим образом не связаны личной святостью. Их доводы никоим образом не 

прославляют Христа.

 Дух. Некоторые люди претворяются, что имеют Духа Святого, иммитируя плоды 

Духа. тот плод можно иммитировать не очень долго - скоро все выходит наружу. Жизнь, 

наполненная Духом Святым, - это жизнь постоянной любви, мира, постоянного терпения, 

удивительной доброты, истинной веры, красивого смиренного духа и воздержания. 

Именно так работает Бог в жизни христианина, который ходит в Духе Святом. Это 

работа, благословляющая христианина и каждого человека, соприкасающегося с таким 

христианином. Это прославляет Христа, так как окружающие люди могут увидеть Христа 

через людей, подобных  Ему.  Это Христос в тебе, надежда славы (Колоссянам 1:21).  

Лжеучителя не говорят об этом, потому что они не могут сами иметь такого плода или 

получить его от своих последователей. Возможно в будущем,  если Иисус допустит, такие 

учителя придумают себе  новые странные формы выражения «духа». Если же эти формы 

воистину  духовны,  то они  наверняка  от  духа  зла. 

 ГРЕХ  ЕВАНГЕЛЬСКИХ  ХРИСТИАН  ОТНОСИТЕЛЬНО   ДУХА  СВЯТОГO. По 

вдохновению дьявола некоторые Евангельские христиане уделяют слишком много 

внимания самому малому из духовных даров, дару говорения на языках. В то же время 

они умалчивают о более важных учениях относительно роли Духа Святого в жизни 

христиан. Сколько христиан знают сегодня, что значит иметь Духа Святого? Сколько 

христиан ходят день за днем в Духе? (Галатам 5:25). Сколько христиан пытаются жить 

по своей силе, силе плоти?  Сколько людей живут без Духа Святого каждый день,  

огорчая тем самым Духа?

 Наш грех в том, что мы не изучали достаточно серьезно то, чему учит Новый 
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Завет в отношении духовной жизни верующего. Мы надеемся, что изучение этой книги 
о Библейской доктрине породит желание вашей церкви, продолжить это изучение.

 Сила Духа Святого является основой для полного развития христианского 
служения, к которому Бог призывает каждого христианина. Христианское служение 
является темой следующей главы.

8.  Расскажите вкратце о сути греха евангельских христиан, связанный с  учением  о 
Духе Святом?   
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Шестая глава

ИЗБРАННОЕ СВЯЩЕНСТВО 

 Мы, евангельские христиане,  мало говорим о роли 
служителей, и в этом Наша ошибка. Очевидно, это происходит из-за 
различий в мнениях, которые имеются у нас и у католиков. Истина в 
том, что Новый Завет  повествует многое о служителях, и это учение 
очень важно для каждого христианина. Помимо этого, доктрина о 
христианских служителях является одной из основополагающих всей 
баптистской системы. 

           
 РОЛЬ  СВЯЩЕННИКА  СОГЛАСНО  ВЕTХОМУ  ЗАВЕТУ. Все знают, что Бог 
учредил порядок посвящения служителей в Ветхом Завете, начиная с посвящения 
Аарона, брата Моисея. Весь род Левитов получил свыше название “Рода священников”.
Когда Иисус жил в Палестине, священнослужители из рода Левитов все еще приносили 
животных в жертву в Великом Иерусалимском Храме. Позже главные священники из 
Еврейского народа стали врагами и гонителями Иисуса. Они добились Его распятия, и 
позже вели борьбу против ранней церкви. Савл, например,  получил письмо от властей, 

идти в Дамаск, чтобы гнать христиан.

 Мы верим, что смертью Иисуса Христа, Сына Его, Бог 
положил конец священнослужителям из Левитов.  Когда 
Христос умер, Бог разорвал занавесь в Святую святых в Храме, 
указывая на то, что время жертвоприношения закончилось, 
и вместе с нею закончилась функция священнослужителей. 
Иисус стал «Агнцем Божьим», жертвой по сравнению с которой 

все предыдущие жертвы стали всего лишь символами. Еще одним подтверждением 
конца эры еврейских священнослужителей, стало  разрушение Иерусалимского Храма 
в 70 году Н. Э. Бог допустил такое, окончательно поставив конец жертвоприношению 
животных,  и завершив роль священников в Храме. 

 ИСТОКИ  ХРИСТИАНСКОГО  СВЯЩЕНИЧЕСТВА. Поэтому мы понимаем, что 
традиционное священослужение завершилось в момент смерти Христа, который стал 
нашим Первосвященником. Христос Сам взошел на небеса, чтобы ходатайствовать за 
нас перед Богом. Он не взошел на небо, чтобы вновь и вновь приносить себя в жертву 
так. как входил первосвященник раз в год в святую святых, с жертвой крови, пролитой 
вовсе не им… Христос стал жертвой один раз, чтобы омыть грехи многих людей 
(Евреям 9:24-25, 28).

1. Кто является сегодня Первосвященником?________________________

 До  распятия Иисуса, согласно Слову Божьему, только Еврейский первосвященник 
мог зайти в Святую святых Храма и только один раз в год. Сейчас, мы, искупленные 
кровью Иисуса Христа, имеем право входить в святую святых (Евреям 10:19), вовсе не 
Иерусалимского Храма, а мы сами можем стоять перед троном Самого Бога. 

 
 Что же значит все это для нас? Это значит, что смерть Христа дает каждому из 
нас удивительное право стоять перед Богом, и эта честь намного выше той, что была 
дана первосвященнику из Израильского народа. Он один, раз в год, мог находиться в 
присутствии  Бога, принося в жертву животного. Мы же можем стоять перед троном 
Великого Бога каждое мгновение дня или ночи, благодаря пролитой крови Иисуса 
Христа. Мы введены в сан гораздо высший, сана еврейского первосвященника. Очень 
печально, что большинство христиан не понимают важности своего положения 
царственного священства, или же мы трагически безалаберны по отношению к 
привилегии, данной нам Богом,  быть Его священниками.  

 Петр утверждал именно об этих истинах в словах: «не золотом и серебром вы 
искуплены от суетной жизни, наследуемой от праотцев ваших, но драгоценной кровью 
Христа, агнца Божьего, агнца без изъяна (1 Петра 1:18-19). За тем он добавляет: Вы 
народ избранный, царственное священство, народ святой, люди взятые в удел, чтобы 
возвещать славу выведшего вас из тьмы в Свой чудный свет (1 Петра 2:9). Сейчас мы 
с вами являемся избранным народом Божьим, как некогда был израильский народ.  
Другими словами, мы привилегированный и излюбленный народ Божий. И это никак 
не связанно с нашей национальностью, но связано с ценой нашего искупления, кровью 
Иисуса Христа,  Сына Божья.

2. По сравнению с Еврейским первослужителем мы можем в 
любой момент войти в святилище Божье и говорить с Богом. 

          Верно                    Неверно 
 

 Мы - более чем святой народ. Мы - царственное 
священство. Царственное, благодаря Иисусу Христу, который 

сроднил нас с царствием и сделал нас священниками, посвященными служению 
Богу - Его Господу и Отцу (Откровение 1:6). Мы из царской семьи Христа. Хотя в мире 
наше положение может казаться очень скромным,  на самом деле,  мы «принцы и 
принцессы, хоть и в лохмотьях». Но в Царстве Божьем Бог вверит нам управление 
вселенной, которой мы будем управлять под руководством Иисуса Христа. С  момента, 
покаяния или принятия Иисуса в свое сердце, мы становимся Божьим царственным 
священством, единственным  священством  Божьим,  и мы причастны к нему,  всегда 
следуя за Христом. 
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 Каковы же наши функции священников? Эти функции можно суммировать 
как три привилегии и три весьма  ответственных  момента:

 1)  Мы имеем власть ходатайствовать пред Богом за других людей. По этой 
причине, Новый Завет призывает нас молиться в Духе по каждому случаю, принося в 
молитвах любые нужды и просьбы. Помня об этом, следует всегда 
молиться за всех святых (Ефесянам 6:18). 

 2) Петр говорит, что вы были “избраны и призваны Богом, 
чтобы возвещать славу Ему, призвавшему вас из тьмы в свой 
чудный свет” (1Петра 2:9). Как священники Божьи, мы должны идти 
и свидетельствовать людям о любви Христа, вызволившего нас из 
тьмы и осенившего нас светом истины. Эти слова - не просто слова. 
Это слова, основанные на личном опыте. 

 3)Мы, Божьи служители обладаем способностью понимать «разум Христов» 
(1Коринфянам 2:16). Воля и истины Божьи открыты нам. Никто не знает мыслей Бога, 
за исключением Духа Божьего. “Мы приняли не духа мира, но Дух Божий”, чтобы  
понимать, какой дар Бог дал нам (1Корнфянам 2:11-12). Как баптисты, мы понимаем, 
что Бог не дал нам одного священника и епископа, которые могут понимать истину и 
волю Божью.  Бог имеет целый народ, с которым Он может говорить на прямую, через 
Слово Божье и через Его Духа.
 
3. Отметьте три функции, которые есть у нас, как у священников Христовых:
Мы имеем власть молиться за других перед лицом великого Бога.
Мы имеем право слышать о грехах других людей.
Бог дает нам способность понимать «разум Христов». Нам открыты воля и 
            истины Божьи относительно нашей жизни и жизни церкви. 

 ПОТЕРЯ  ХРИСТИАНСКОГО СЛУЖЕНИЯ И ВОЗВРАТ К НЕМУ. В первом 
столетии христианства, столетии в котором был написан Новый Завет, все истинные 
христиане считались служителями Божьими. Пастыри  церкви назывались по разному 
- “старейшинами”, “пресвитерами”, “пастырями” или “епископами”. Но они никогда 
не назывались «священниками», так как все понимали, что каждый христианин был 
царским священником. 

 Тем не менее, христиане в те времена были окружены «священниками» 
языческих религий. Те священники проводили служения в больших, красивых 
храмах, в то время как, народ Божий проповедовал по домам. Предполагается, что с 
обращением Императора Константина в четвертом столетии, правительство отдавало 
языческие храмы на служение христианам.

 Храмы очень быстро наполнялись так называемыми «новообращенными по 
выгоде», которые всего лишь искали способ угодить Императору и сблизиться с ним. Так 
началась печальная деградация  христианства.  Эти  новообращенные стали требовать 
принести богов в храм, говоря: «Что это за храм без богов?» Христианские лидеры не 
верили в богов, но они согласились принести в храм статую Христа и Апостолов, как 
наглядность. Тогда толпа, даже не понимая сути христианства, начала поклоняться 
образам и  молиться  им. 
 
 Таким образом, начались перемены и в рядах паствы. До появления храмов 
было много «старейшин», которые учили людей, проповедовали Слово в толпе и 
по домам. Христиане начали встречаться для поклонения в нескольких храмах, и 
это привело к необходимости всего лишь нескольких пастырей. Пастырей  церкви 
избирали из самых лучших и это делали власти совместно с высшим руководством 
церкви. Этих пастырей называли «священниками», которые во многом были похожи на 
языческих служителей. Это название все еще используется пасторами в сегодняшних 
церквях. В связи с этим, Библейская концепция священнослужителя о том, что каждый 
Христианин является служителем Бога, была утеряна. Другими словами, народ Божий 
утратил свою функцию священников.  

4.  На протяжении всей истории, народ Божий утратил свое служение, которое было  
подхвачено  церковной властью. 

   Да                                          Нет

 Анабаптисты были первыми христианами современной эры, вернувшимися  
к практике служения верующих. Они, за тем баптисты, начали придерживаться мнения, 
что все члены их церквей были священниками Божьими, а  своих лидеров  они всего 
лишь называли «пасторами». 

 Мартин Лютер и другие реформаторы начали высказываться о «роли служения 
верующих». Все христиане, за исключением Англиканской церкви, перестали называть 
своих пастырей священниками и призывали всех христиан нести какое-то христианское 
служение. Тем не менее, они не довели это дело до конца. Реформаторы сохранили многие 
аспекты священнической власти  и  власти пастора над крещенными.

 Например, они поставили церковь под власть епископов 
и разных “союзов”. За пределами церкви руководство имело власть 
контролировать верующих и церковь. Считалось, что у руководства 
больше мудрости, чем у рядовых христиан. 
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 Позже анабаптисты, а  за тем баптисты,  утверждали, что служение верующего 
требует наличия даров Духа Святого, понимание воли Божьей, особенно относительно 
дел местной церкви. Они создали группы “истинно покаившихся христиан”, которые 
начали свою совместную деятельность в “истинно” демократическом стиле. Они 
верили, что Бог открывает Свои планы целым собраниям святых, а не только пастору 
или епископу, который вовсе не являлся членом  их  церкви.

 Практический вывод следующий: каждая баптистская церковь должна 
стать духовной демократией в том смысле, что вся церковь должна собираться для 
встречи с Богом, для познания Его воли в их жизни. Как  дополнение  этого опыта 
пришло убеждение, что каждая церковь должна оставаться автономией под прямым 
руководством Христа, своей Главы. 

 Всеобще признано, что эта система церковного управления, как любая 
другая, может иметь дефекты или быть не правильно использована. На пример, быть 
автономной не значит быть независимой. Церкви Нового Завета были автономными, 
но они не были независимыми.  Баптисты, хотя и создают независимые церкви, они 
удивляют всех своим единством и сотрудничеством на ниве Божьей. Это происходит 
потому что Дух Христов объединяет церкви. Степень гармонии и сотрудничества между 
церквями зависит от того насколько церкви отдают себя под руководство Духа Святого. 
Это привело к образованию местных ассоциаций Баптистских церквей с Государством 
или национальных баптистских конвенций. Каждая Баптистская церковь может иметь 
свою миссионерскую программу, и в то же время, она может сотрудничать с другими 
баптистами в миссионерских служениях, требующих сотрудничества многих церквей.

 Отделенные, независимые и изолированные церкви обычно чрезмерно 
пользуются своей автономией и не слышат единого, любящего голоса Духа Святого. 
Независимые церкви обычно руководимы и подвластны их пастырям и не ищут 
демократических методов водительства Бога.

5. Что лучше сказать, что баптистская церковь:
                Независима                      Автономна

 Демократия местной церкви вовсе не означает, что пастор не должен иметь 
духовной власти в церкви. Некоторые церкви считают своего пастора всего лишь 
«служащим» церкви,  получающим зарплату за свою работу зарплату.  Церковь обязана 
содержать своих служителей, но при этом он не просто служащий в церкви. Как духовный 
наставник, он несет ответственность за церковь перед Богом. Это не дает пастору право 
злоупотреблять своим положением или брать на себя ответственность всех решений в 
церкви.  Пастор  должен  быть признанным церковью и ее Господом. Он  должен быть 
духовным наставником собрания, пользуясь уважением и любовью в церкви.  

 ХРИСТИАНСКОЕ СВЯЩЕННОСЛУЖЕНИЕ И ДРУГИЕ ФОРМЫ СЛУЖЕНИЯ. 
Служение каждого христианина не только является привилегией, дающей возможность 
управлять церковью, но так же требует от члена церкви   ответственности за служение в 
церкви. В прежних церквях, когда пастор считался СВЯЩЕННИКОМ церкви, самой важной 
обязанностью членов церкви было регулярное посещение церкви и беспрекословное 
исполнение всего, что говорит пастор. Сейчас, когда христиане разобрались и пришли 
к единому мнению, что каждый христианин священник, избранный Богом,  каждому 
христианину следует со всей ответственностью принять и иметь свое служение. Это 
значит во всем отвечать на призыв Божий, а не просто на призыв пастора или церкви. 
Личное служение бывает разным среди христиан и зависит от духовных даров и 
особенно от возможностей, данных Богом каждому в отдельности.

 каждый христианин - священник, избранный Богом,  каждому христианину 
следует со всей ответственностью принять и вести свое служение. Это значит - всегда 
отвечать на призыв Божий, а не просто на призыв пастора или церкви. Личное 
служение бывает разным среди христиан и зависит от духовных даров и особенно от 
возможностей, данных Богом каждому в отдельности. 

 6. В качестве членов баптистской церкви, у нас не просто есть лишний голос 
в решении вопросов церкви, но мы так же имеем больше личной ответственности в   
своем служении.

   Верно Неверно

 В свете служений, которые Бог дает своим святым служителям, всем Своим 
призванным и избранным, мы твердо верим, что нет людей большей важности и 
влияния, чем народ Божий. Демократия баптистской церкви является выражением 
доверия Бога к своему возлюбленному народу. Баптисты, давайте проявим 
ответственность и не будем разочаровывать своего Господа! Давайте все вместе, в 
тесном сотрудничестве, выполним свое служение священника  перед лицем Божьим. 
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Седьмая глава

НАРОД  В  МИССИИ

 Во время Своей последней встречи с церковью, 
Иисус оставил нам миссию, которую исполнить человеческими 
силами, невозможно, но абсолютно возможно совершить  Его 
силою.  “Вся власть дана Мне и на небе и на земле. Поэтому идите, научите все народы, 
крестя их во имя Отца и Сына и Святого Духа, уча их соблюдать все, чему Я научил вас: 
Се я с вами до скончания века. Аминь”(Матфея 28:18-20).

 Выполнение этой  миссии возможно, так как вся власть была дана 
нашему Командующему и Он обещал быть с нами каждый день, особенно когда мы 
исполняем Его Поручение. Это Поручение огромных масштабов, выполнение которого 
абсолютно возможно, благодаря присутствию силы Христа. Оно состоит из нескольких 
частей, каждая из которых очень важна для каждого члена тела Христова.  Давайте 
остановимся и рассмотрим их. Итак, написано:

(1). “Итак, идите”. Несколько букв, которые включают в себя такую глубину! Иисус не 
заповедовал нам ничего из того, что Он Сам не делал. “И ходил Иисус по всем городам 
и селениям, уча в синагогах их, проповедуя Евангелие Царствия и исцеляя всякую 
болезнь и всякую немощь в людях. Видя толпы народа, Он сжалился над ними - они 
были изнурённы и рассеянны, как овцы, не имеющие пастыря”(Матфея 9:35-36).

 Иисус был самым Великим Миссионером во всей истории человечества, и Он 
призвал нас делать то же самое, что Он делал при Своей жизни. Если все люди Божьи 
серьезно приняли бы это последнее Повеление Господа, то весь мир давно бы уже 
покаялся, и Христос давно уже вернулся бы за Своей искупленной церковью. 

1. Назовите, какие дела в жизни Иисуса говорят о том,  что Он был Величайшим 
Проповедником всех времен.

 Есть много доказательств того, что баптисты -  это миссионерский народ. Во 
всех странах мира есть баптистские церкви, открытые миссионерами, которые были 
первыми первопроходцами, вышедшими в мир для проповеди Евангелия. Баптисты 
миссионерствуют и на национальном уровне. Каждая Баптистская церковь призвана и 
уполномочена открывать миссионерскую работу в тех местностях, куда Бог ведет.

 Ни одна баптистская церковь не повинуется ни одной власти кроме власти 
Бога. Каждая баптистская церковь на прямую ответственна перед своим главой, 
Иисусом Христом,  призвавшим церковь делать миссионерскую работу. 

 Мы благодарим Бога, что многие из наших церквей выходят в мир и множество 
народа познает Бога и получает крещение. Здания настоящих миссионерских церквей 
переполнены, благодаря миссионерской работе церкви. Эгоцентричные церкви, 
напротив, испытывают упадок и сокращение посещаемости, и к тому же они  хромают 
в духовном наставничестве. Наша цель - помочь 
КАЖДОЙ баптистской церкви выти в народ и понести 
этому миру Слово Божье, навсегда оставив позади свою 
трагическую привычку - не проводить никакой работы 
за пределами здания церкви. 

2. Какие служения проводит ваша церковь в данный 
момент в мире? В какие служения,  желал бы ты видеть вовлеченной, свою церковь?

(2)  “Научите  все народы” (дословный перевод: “сделайте учениками”). Христос 
приказал, чтобы мы сделали учениками все народы, и все этнические группы людей, 
включая и наш народ! Нам трудно понять, что Христос приказывает нам, выйти из 
церкви и учить людей. На нынешнем этапе развития баптизма, мы предлагаем сделать 
учениками тех людей, которые приходят в церковь и принимают Христа. Вначале мы 
«евангелизируем», за тем обучаем их, или другими словами «делаем их учениками». 
Если мы не поступаем так, мы не понимаем поручения Христа. 

 Христос по сравнению с тем, что мы исполняем традиционно, заповедует нам 
идти в мир и научить не крещенных. Он говорит, что это должно быть миссионерской 
атакой во всем мире. Но как же это сделать? 

 Евангельские христиане Латинской Америки, включая баптистов, сегодня 
учатся тому, как исполнять это поручение.  Церкви, которые исполняют Великое 
Поручение посылают своих членов церкви в соседние и  дальние селения для того, 
чтобы собрать людей, которые еще не примирились с Богом. Нам нужно подружиться 
с этими людьми и помочь им научиться читать и изучать Писание. Они делают этих 
людей учениками, как это заповедовал Христос. Они собирают группы детей, молодых 
людей, женщин, семейные пары, рабочих, студентов, заключенных, и.т.д., И помогают 
им постичь Слово Божье.
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 Через ученичество христиане 

евангелизируют людей и готовят их к крещению 

служению во имя Христа. Многие страны мира 
сейчас испытывают экономический и моральный 

кризис в котором семьи и само общество находятся 

под угрозой развала. Такое положение дел 

заставляет многих людей искать Бога. Христиане, 

достигнувшие эти души, соберут большую жатву и помогут многим людям получить 

спасение.

 Для нас, баптистов, важно полностью использовать эту привилегию, и нам 

следует внести два изменения в нашу работу. 

 Во первых, нам нужно выйти из зданий наших церквей и совершить 

нашествие в окружающем нас мире. Мы должны понести Слово Божье во все места, 
где живет мир, вместо того, чтобы впустую ожидать, когда народ придет на наше 

служение в церковь. 

 Во вторых, мы должны пригласить в первый раз человека из мира на встречу, 

где ему все ясно и интересно. Если мы просто перенесем свои служения в мир, то люди 

не понимая их, потеряют интерес. Мир хочет слышать о Христе, который интересует 
их. Наши служения, в которых есть много непонятного для них, отталкивают их от 

познания истины. Для обучения мира нам нужно выйти в мир и там привлекать их 

стать учениками Христа. Затем следует научить  людей  Слову  Божьему, и лишь за тем 

ожидать их проявления интереса к служениям в церкви. 

 Важно обсуждать с ними насущные вопросы жизни, которые волнуют их, 
помогая им самим обнаруживать Библейские истины, обращенные Богом к ним. 

Мы должны делать это в приятном тоне и дружелюбно, заинтересовав их темой, но 

не призывая их просто изучать Библию. Предложите им встретиться для обсуждения 

таких тем как: дружба, как преодолевать стресс, семейное счастье, одиночество, 

и.т.д. На таких встречах шутите, используя эти моменты для того, чтобы подружиться 

с этими людьми. Мы используем Библейские рассказы как темы для бесед вместо 
того, чтобы навязывать этим людям, во что им верить. Эти беседы помогут людям 

из мира выразить свои переживания и они сами приблизятся к великим Библейским 

заповедям, которые способны изменить мир. 

3. Ваше мнение: Опишите, как может ваша церковь пойти в мир и научить людей 
Библии.

 Наши старые способы обучения Библейским истинам не действуют в 
современном мире, и люди, которых обучают старыми способами, вскоре отпадают и 
теряют свой интерес к Библии. Баптистское движение «Церковь на Марше» является 
ответом баптистов на окружающую нас реальность. Эта программа предлогает 
Библейский материал, основанный на драматических Библейских событиях. Помимо 
этого, они вдохновляют людей на беседы, которые помогут им самим раскрыть для 
себя истины Божьи из Слова Его. Практика показывает, что люди больше посещают 
такие встречи по изучению Библии, и таким образом люди совершают покаяние, 
принимают крещение, и приобщаются  к церкви.

3) “Уча их соблюдать все, чему Я научил вас”. Иисус очень ясно выразил, как 
нам нужно учить других людей ДЕЛАТЬ, а именно, делать то, к чему ОН призвал и нас 
делать. Это есть Его призыв к каждой дочери и каждому сыну Божьему. Как церкви 
Христовы и как народ Христов, у нас есть священное Поручение НАУЧИТЬ других ВСЕМУ, 
что  Иисус повелел нам делать, чтобы и они ДЕЛАЛИ так. 

 Учение церкви должно быть очень практичным. Мы не только должны помочь 
людям понять, во что ВЕРИТЬ, но так же что ДЕЛАТЬ. Это призывает к непорочной и 
правильной жизни, отражающей славу Божью в Его народе. Это призывает каждого 
дитя Божьего выполнять Великое Поручение. Наша первостепенная задача в процессе 
обучения людей, не заключается в количестве покаявшихся  душ, но в количестве тех, 
кто принимает крещение и идет дальше, обучая других в мире. Это - стратегия Иисуса 
Христа, которая заповедана Им, и только она  поможет нам привести мир ко Христу.  

 Очень важно для нас, баптистов, откликнуться на это Поручение. Это 
чрезвычайно важно, и если мы не исполним его и не научим мир, то во-первых, этот мир 
будет продолжать жить во грехах, без надежды. Во-вторых, как люди знающие Писание, 
баптисты верят, что мы - есть соль земли, призванные показать миру пути Господни. 
Давайте, спасая мир и приводя его ко Христу, также спасем и евангельское движение от 
ошибок, которые, к сожалению, стали нормой для народа Божьего. Многие Евангельские 
христиане забросили учение Библии. Мы, баптисты, должны помочь им вернуться назад, 
пока не слишком поздно. Давайте выполним миссию  и будем  солью земли.

 Обзор: Какие самые важные Библейские истины ты узнал из этого пособия? 
Как могут эти истины изменить твою жизнь и жизнь твоей церкви?


